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预付式消费存纠纷 消费者如何维权

被误导消费的预付卡能否退款？组织棋类赛事可否考虑
周到些？篮球场噪声扰民向谁投诉解决？昨天，南通市体育局
主要领导携相关负责人走进“政风行风热线·一把手上线”直播
室，就相关问题一一作出回应。

03·一把手上线
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组织棋类比赛能否考虑周到些

本
期
主
持
人
：
张
园

不断夯实体育领域
监管责任

篮球场靠近居民楼
噪声扰民谁来管

市民苏先生：
今年5月2日，南通市棋类协

会在天生港小学举办五一围棋段
位赛，参加人员为中小学生。当
时，天气炎热，组织方却不让陪同家
长进场馆，而是全部站在门口，一站
就是一整天。参赛地点也较为偏
僻，午饭也成了问题。建议以后举
办类似活动时，组织方站在家长和
孩子的角度考虑得再周全一些。

南通市体育局四级调研员丁秀海：
2023年南通市庆五一棋类

段位赛是由省棋类协会授权，由
南通市棋类协会主办，崇川区围
棋协会和天生港小学具体承办的
体育赛事。我们了解到，选址在
天生港小学是因为该校是一所传
统棋类特色学校，拥有广泛的师
生和群众基础，有良好的围棋学
习传统，所以该校爱好者众多，参
赛人员也比较多，而且学校周边
相对安静和安全。为确保选手专

心比赛，发挥应有水平，也本着方便
绝大多数学生的原则，棋类协会慎
重考虑后选址在天生港小学。

我们也了解到，协会在比赛当
天在家长群里温馨提醒，学校东
侧的白龙湖公园和东南角的白龙
湖春天宴会中心可供大家休息。
两地距比赛地点约1公里，家长送
孩子比赛后，可以先行离开。接
孩子时，家长群会提前一刻钟通
知，没必要在门口等待。但有些
家长可能未收到消息，或者考虑
孩子安全没有离开，我们也充分
理解。

体育局作为行业主管部门，对
社会类的体育组织只有在业务上进
行指导，特别对赛事的安全和公平
性进行规范引导，但是对合法合规
举办的赛事，我们也不能强加干
预。尽管如此，我们依旧会与棋类
协会磋商，建议他们充分听取广大
市民的意见建议，多办一些让群众
满意的赛事。

姚锬：
听了各位领导的介绍，我感受到

体育局各方面工作都能争先创优，成
绩骄人。回答群众问题的态度认真
负责，讲解详细耐心。建议体育局继
续坚持对体育产业的监管，落实政治
意识、争先意识、技能意识、精品意
识、廉洁意识、安全意识，把相关工作
做得更好。

少年强，则国强。当前，青少年体
质健康问题颇受关注。建议市体育局
在加强青少年体育工作方面，实施更
加有效的举措。

南通市体育局负责人走进直播室回应热点问题——

人均体育场地面积达3.85平方米

近年来，体育部门始终坚持以人民为中
心的发展思想，以“体惠南通”为抓手，全力
推进“五大体系”建设，不断满足人民日益增
长的体育需要，各项工作得到长足发展。

优化公共体育服务体系。通过调整优
化预算结构，每年投入2000万元以上，狠
抓体育“为民办实事”工程建设。近年来，
累计新增、更新健身路径7000余套，建设
嵌入式“市民健身球场”140余片、健身步道
130公里，改扩建体育公园94个，人均体育
场地面积达3.85平方米，提前超额完成“十
四五”目标。同时，全市每千人拥有社会体
育指导员数达3.5人，经常参加体育锻炼的
人数比例达40.4%，国民体质抽样监测合格
率93.4%，老百姓体育获得感明显增强。

优化后备人才培养体系。始终坚持把
发现、培养、输送体育后备人才作为业余训
练的中心工作，相继新增手球、橄榄球、垒
球、帆船、皮划艇等业训项目，我市体育后
备人才输送和贡献连续3年被省体育局通
报表扬。助力“双减”改革，深化体教融合
发展，在全市349所小学大力推进“一校一
品、一生多能”建设。近几年，我市新增孙
炜、石宇奇、丁倚亮等世界冠军。女排运动
员吴梦洁、周页彤，沙排运动员严旭、周明
俐，跳水小将王苗苗等在全国大赛中崭露头
角。足球改革发展成效显著，支云成功冲
超，珂缔缘进入中乙，我市成为全国为数不
多同时拥有两支职业足球俱乐部的城市。

打造特色鲜明竞赛体系。积极争办体
育总局国字号赛事，近几年，相继承办全国
男篮联赛、全国排球冠军赛等全国性以上
赛事近50场。通过市场机制引导社会资
本承办体育赛事，先后承办中超联赛支云
主场、南通开沙岛跨江半程马拉松暨大运
河马拉松系列赛、“梦百合杯”第五届世界
围棋公开赛等商业性赛事活动近百场。加
大资金扶持力度，鼓励指导体育社会组织
举办群众性赛事，确保各级各类体育协会、
俱乐部每年举办赛事活动300场以上，不
断丰富群众体育文化生活。

打造门类齐全产业体系。扎实开展
“营商环境提升年”工作，持续推进体育产
业优惠政策落地落实，培育新增体育服务
业规上企业10余家，形成体育产业发展新
优势。切实加强服务指导，为体育企业争
取体育产业发展专项资金和体育场馆补助
经费近3000万元。加大“体旅融合”，促进
体育旅游消费，如东县小洋口旅游度假区
入选首届国家体育旅游精品项目，南通开
沙岛旅游度假区入选省体育旅游示范基
地。放大体育赛事效应，拉动体育消费2
亿元以上。全力做好体育彩票销售，我市
体彩年销量始终保持苏中苏北第一。

强化职责明确安全体系。强化“三管三
必须”责任落实，始终坚持“人民至上、生命
至上”的安全发展理念，扎实开展体育领域
安全生产工作。加强公共健身体育场地设
施安全管理，落实管护资金，推广运用“互联
网+监管”模式；加强对健身场馆，尤其是高
危险性经营场所等执法检查，指导督促场馆
经营者依法落实主体责任，提高安全管理水
平；加强各级各类体育赛事活动安全指导，
指导开展风险评估并落实安全保障措施。

南通市体育局党组书记、局长江华：

擦亮“冠军摇篮”
城市名片

市民张先生：
现在嵌入式篮球场较多，也方便

附近市民锻炼。但有些球场因设在
居民小区附近，有些人不太自觉，晚
上 10 点多还在打球，噪声扰民。请
问这由哪个部门来管理？如果遇到
这种情况怎么投诉？

南通市体育局四级调研员丁秀海：
南通市体育局建设的140片篮

球场都已经全部移交给所在属地，
我局已与崇川区提议，设立专项维
护管理基金，目前该款项年初已经
拨到崇川区，崇川区也按照属地管
理原则与各街道签署了管理协议。
同时，为避免干扰广大居民的正常
生活，我们也对球场开放时间进行
了充分验证，并由所在街道安排专
人到点上锁。

后续市民如果发现篮球场管理缺
失或有市民不自觉的情况，可向崇川
区教体局投诉，在各篮球场的告示牌
上都公示了举报电话。

本报记者张园整理

市民赵女士：
去年 7 月中旬，我在市区一

家游泳馆办理了小孩和成人的游
泳套餐。小孩不到 3 岁，办卡时
未告知小孩游泳有年龄限制，实
际去游时才被告知没法游。因
此，我想把卡退掉，但游泳馆以
外包的销售已拿到提成为由不
同意退款。

南通市体育局党组成员刘涛：
这是体育类预付卡资金监管

的问题，当前社会关注度也比较
高。目前，市县两级体育部门处
理此类投诉纠纷的主要手段是调
解和沟通，希望能促成双方达成
一个共识。

此前我们了解到相关情况
后，安排专人进行了协调。第一
次协调结果是，场馆同意给当事
人进行转卡处理，但转卡周期相
对较长，当事人不予认可。再次
沟通后，先将涉及孩子部分的费
用退给当事人，剩下成人游泳项
目可继续在场馆使用，但当事人
可能想一次性退款，所以又没有
达成一致。下一步，我们准备约
双方当事人共同协商解决此事。
如果实在不行，我们建议当事人

通过消费者协会及其消费仲裁，或
者通过法律途径解决。

需要提醒的是，江苏省人民政
府令第142号《江苏省预付卡管理
办法》规定，消费者在充值消费15
天之内，有权无理由提出退款；15
天之后产生的纠纷，以原始销售合
同为依据。

依据《江苏省预付卡管理办
法》，我市也在全省率先推广了预付
卡监管工作。按照相关规定要求，
商家要销售预付卡，需要到行业主
管部门进行备案审核，通过备案的
场馆才有资格销售预付卡；没有通
过备案的场馆，实际上是不具备发
行和销售预付卡资格的。

目前，我们建立了宣传和教育
通道，通过媒体宣传等方式，向社会
公众广而告之，告知监管单位名单
在哪查询，如何切实保护资金安
全。同时，我们依据数据分析手段，
强化数据监测。我们在查询监管账
户动态时，如果发现风险，会及时地
向社会发布提醒，并对监管白名单
的单位进行动态调整，及时清理不
符合要求的单位。市民可在“南通
安心体育”微信公众号和小程序上
查询自己账户的余额和动态，并实
时看到监管白名单。


